

EL ALICANTINO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

En Alicante, un mes. 1'50 pesetas.
En los demás puntos de España, 3 meses. 5'00
Extraordinario, 6 meses. 12'00

DIARIO CATÓLICO.

TELÉFONO NÚMERO 102.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Redacción, Angeles, 4, pral. izquierda, y en la imprenta de este periódico, Progreso, 5.
Anuncios á precios convencionales

LA CONFESION SACRAMENTAL ANTE EL INDIVIDUO, LA FAMILIA Y LA SOCIEDAD

III

Hemos visto en los dos artículos precedentes los saludables efectos de la confesión relativamente al individuo, y vamos á ver ahora los que la misma divina institución produce para la familia.

La familia descansa en la *unidad* é *indisolubilidad* como en sus bases fundamentales; y la confesión sacramental es uno de los medios más eficaces, quizá el único, que puede dar fuerza y estabilidad á esta sociedad, fundamento del Estado y de la Iglesia.

En efecto, la *unidad* de la familia es la expresión natural, el efecto necesario de la *unidad* conyugal establecida por el mismo Dios para perpetuar el linaje humano: «*Se unirá el hombre á su mujer, y serán dos en una carne.*» (Gén. II, 24.) Con esto la unión de un solo hombre con una sola mujer, santificada por la Religión y estrechada con los vínculos del amor y de la ley divina quedaba establecida como causa eficiente y elemento conservador de la *unidad* de la familia, y á la vez como robusta garantía de su dicha y felicidad. Pero una larga experiencia nos demuestra, que esa unión conyugal dejada á sus propias fuerzas y sin contar con los recursos de la gracia, es muy inconsistente. La fragilidad humana, la acción deletérea de las pasiones y mil objetos seductores, tienden incessantemente á su disolución. Sólo la Confesión Sacramental puede salvarla de tantos peligros.

No se ha visto, ni puede darse, que dos conyuges que frecuenten este Sacramento, quebranten los pactos sagrados del enlace matrimonial para ir á crear fuera del hogar doméstico otra familia espúrea que labre la desgracia de la legítima. Las leyes severas de esta institución divina les obligan á una fidelidad perpétua é inviolable. El juez que en nombre de Dios los juzga con tanta frecuencia; que les retrata con toda su deformidad el enorme y execrable crimen del adulterio; que les pide estrecha cuenta hasta de la más pequeña inclinación de su corazón hácia cualquiera persona extraña; los contendrá en la línea del deber apenas advierta en ellos la más ligera tendencia al menor desbordamiento: será preciso ó contenerse ó dejar la confesión.

¿Qué es una esposa colocada en la alta

sociedad, adornada con el lujo y la moda que hacen resaltar la belleza y las gracias naturales, y rodeada de los que ocupan el estrado ó concurren al baile? —Es una flor hermosa en un jardín sin puertas, sin cerco y sin atalayas, de todos deseada, de todos celebrada, de todos pretendida, que no tardará en perder su natural belleza y fragancia por el hálito y el contacto de sus admiradores. Sólo la Confesión Sacramental podrá librarla ó preservarla de tales peligros: este sagrado tribunal, en que se revelan hasta los deseos más íntimos del alma, condenará la desventoladura, suprimirá las demasías del lujo y del adorno, apartará la inocencia de los ardides de la seducción, refrenará las afecciones adulterinas, removerá las ocasiones peligrosas, y muerto el germen de los celos siempre fecundo en discordias, introducirá la paz y la confianza en la sociedad conyugal, tan necesaria para la conservación de la *unidad* y la *felicidad* de la familia.

Otra de las calamidades de nuestro siglo es la facilidad del divorcio en los matrimonios, proclamado y sancionado por la incredulidad y la herejía contra la existencia y la santidad del Sacramento, que imprime un sello divino á su natural *indisolubilidad*. El divorcio, que hace del esposo un tirano, del padre un verdugo y del hombre un monstruo más desnaturalizado que las fieras, que no sabe dejar en el abandono á los hijos que han engendrado, el divorcio vé y reconoce en la Confesión Sacramental su perpétuo antagonista. No es posible que puedan divorciarse dos esposos que frecuenten este Sacramento. Ellos ven en su confesor un representante del Dios criador que los unió con el vínculo sagrado é *indisoluble* del Sacramento; y en las indicaciones que nacen del fastidio, del amor gastado ó de un genio intolerante, oyen incesantemente de sus labios la sentencia del Salvador: *Lo que Dios unió, no lo puede separar el hombre.* (Math. XXIV, 6). Si el divorcio está ya consumado y uno de los divorciados se postra á sus pies, la compasión y el amor fraterno dan un vigor y una elocuencia irresistible á su celo, y no se cansa hasta rehabilitar la antigua unión. ¡Cuántas bendiciones han prodigado las familias al sacerdocio católico por este beneficio! ¡Cuánto debe la sociedad doméstica y civil á la Confesión Sacramental!

Tres son los fines porque la divina Providencia ha instituido la sociedad do-

méstica, la conservación y perfección de la vida física, la vida intelectual y la vida moral, y en todas tres ejerce una influencia admirable á la par que saludable la confesión sacramental. Ella por su ministro instruye á los padres en los deberes de criar á sus hijos y cuidar de ellos con el mayor esmero; les recuerda la obligación de trabajar para proporcionarles una educación correspondiente á sus destinos sobre la tierra y el estado á que los llama la Providencia, y les exige como representante del Padre celestial el más exacto cumplimiento de estos deberes. Cual jefe político encargado del bienestar de esa pequeña ciudad, el confesor vela sobre la observancia de los preceptos divinos, que prohíben hacer el menor daño á cualquiera de sus individuos; es un juez de paz que llena los deberes de la justicia contra esas madres desamoradas, contra esas madrastas inhumanas, que cual verdugos sin piedad, tratan de acabar con la existencia de esas criaturas del cielo á fuerza de castigarlas inhumanamente. Si en el tribunal santo se presenta uno de esos Padres pródigos, que degenerados en seres irracionales, cierran su corazón y sus oídos á las lágrimas de la esposa y á los clamores de los hijos, que con razón y justicia piden aquéllos socorros, que se disipan criminal y escandalosamente en el juego y en la voluptuosidad, el confesor es un verdadero y piadoso tutor y curador de esos huérfanos, que defiende y protege sus derechos y trata de devolverles un verdadero y amoroso padre, regenerado por la confesión sacramental.

Pero donde este sacramento ejerce una acción más directa y bienhechora es en la vida moral y religiosa de la familia, no menos necesaria á ésta que el pan material que come. Empieza esta grandiosa obra por santificar al jefe de la familia en las relaciones que tiene con su consorte, haciendo comprender al marido que en el cristianismo la mujer con quien se halla unido con el lazo matrimonial, no es ya una esclava degradada del paganismo, comprada para los caprichos de la voluptuosidad y sujeta á su despotismo; sino que es una esposa y compañera digna de él, formada de la costilla que cubre su corazón, la cual le ha sido dada por Dios para ayuda suya, para que comparta con él el cuidado de sus hijos y las alegrías y amarguras de la sociedad doméstica, siempre acreedora á su respeto, á su amor y á su fidelidad.

No es menos interesante la misión que el ministerio de la Confesión, cumple para con la esposa en las relaciones con su marido. En esta escuela privada se le dan lecciones para que aprenda á amar, respetar y obedecer á su marido; en ella se forma ese modelo de abnegación y paciencia que tolera hasta el desprecio, esa medianera de paz entre el Padre y el hijo, esa hermana de caridad inseparable del enfermo, ese apóstol de la familia que á todos santifica, ese ángel doméstico que á todos guarda, sobre todos vela y por todos ora. ¡A cuántas esposas preserva la confesión de los lazos de la seducción, que se introduce clandestinamente hasta en el hogar doméstico, disfrazada con la capa de la amistad! Ella forma y dá fortaleza á esas heroínas de la honradez y la fidelidad, incontestables al valor del oro, al imperio de la lisonja y á la tenacidad de las sollicitaciones.

Y qué diremos de los beneficios que dispensa la Confesión á la familia relativamente al cumplimiento de los deberes de los padres para con los hijos y de los hijos para con los padres? Este santo tribunal examina diligentemente las omisiones de los deberes más sagrados, prescribe su cumplimiento, reprende los abusos, y excita en el corazón de los padres el amor hacia el tesoro más precioso que la Providencia les ha confiado, y la vigilancia y el esmero en la educación de sus hijos, que lo son antes de Dios que suyos.

Y si útil es y ventajosa la confesión á la familia con respecto á los deberes de los padres con sus hijos, es de absoluta necesidad relativamente á las obligaciones de los hijos para con sus padres. Mas esto lo trataremos otro día.

CARTA PASTORAL

DEL EXCM. SEÑOR OBISPO DE MADRID-ALCALÁ

(Continuación)

Proclamada por el apóstata de Eisleben la libertad de pensar, de escribir y de leer, fué tanta y tan desastrosa la multitud de escritos que en odio á la Iglesia católica se dieron á la luz pública, que, á manera de torrente impetuoso y desbordado, inundaron la sociedad y esparcieron por todas partes las tinieblas del error con grave detrimento no sólo de los dogmas de nuestra santa religión, sino también del progreso de la civilización cristiana. Viendo nuestra Madre la Iglesia el peligro inminente que envolvía esa gran profusión de impresos impíos

FOLLETIN DE "EL ALICANTINO." 181

180 LOS CAZADORES DEL DESIERTO

FOLLETIN DE "EL ALICANTINO." 177

—Si no estais en estado de marchar con nosotros, construiremos una especie de camilla para llevaros. No tenemos tiempo que perder si queremos escapar á esos perros, que, apenas luzca el alba, empezarán á darnos la caza más hermosa que nunca hombres de su especie han dado á cristianos.

Tal era el deseo de Gaiferos de huir de un nuevo encuentro con los indios, que casi olvidó los dolores atroces que sufría, declarando que estaba dispuesto á marchar, y que debían hacerlo en el instante.

—Aun tenemos algunas precauciones que tomar, dijo Bois-Rosé. Descansad algunos instantes hasta que hayamos deshecho y entregado á la corriente del río esta balsa que tan útil nos ha sido. Es urgente que los indios no encuentren nuestras huellas.

Los tres pusieron manos á la obra. Ya un poco separada al romperse la raíz que la mantenía inmóvil y por el choque que había recibido al llegar á la orilla, a isla flotante no opuso larga resistencia á los esfuerzos reunidos de los tres cazadores. Los troncos de árboles que la componían se arrancaron sucesivamente, y pronto no quedó ningún vestigio de aquella balsa que la naturaleza había empleado tantos años en construir.

Cuando hubo desaparecido la última rama á ios

tar algunas horas de camino, y sin duda llegaremos en las primeras del día

Bois-Rosé, ayudado por Pepe, hizo tomar á la balsa una dirección oblicua sobre la izquierda, y al cabo de cerca de un cuarto de hora, el islote, al llegar á la orilla, chocó tan violentamente con ella que se abrió en su centro un ancho agujero. En tanto que Pepe y Fabian saltaban á tierra sobre una orilla en que ya no había enemigos, el canadiés cogió en sus brazos al gambusino, siempre inmóvil, dejándole sobre la yerba. Despertóse el herido y al aspecto de un sitio tan diferente de aquel en que se durmiera, cambió que era sensible, á pesar de la niebla y de la noche, dirigió á su alrededor miradas de admiración.

—¡Virgen Santa! exclamó. ¿Volveré á oír esos rugidos espantosos que turbaban mi sueño?

—No, muchacho. Los indios están lejos ahora, y nos hallamos seguros. ¡Bandito sea Dios por haber permitido que se salve todo lo que me es más querido; á mi Fabian y á mi antiguo compañero de peligros!

Al decir estas palabras, el canadiés descubrió religiosamente su cabeza, levantando los ojos al cielo, y tendió la mano á Pepe y á Fabian.

Después de algunos momentos concedidos al gambusino para que tomara aliento, los tres cazadores se dispusieron á continuar su marcha.

—Me lo temo, repuso Bois-Rosé.

Un grito lúgubre hizo estremecer á los cazadores, y aquel grito fué repetido en las dos orillas. Eran las señales que los centinelas enviaban unos á otros, imitando la voz de los pájaros de la noche. Después todo volvió á quedar en silencio.

Bois-Rosé dió un gran suspiro de satisfacción, señalando con el dedo á Fabian el fuego que brillaba en la orilla, y el indio que acababa de volver á su puesto, y que, apoyado sobre su lanza, tomaba su actitud primera.

Aquello había sido una falsa alarma, pero no por eso el islote dejaba de aproximarse á la orilla.

—A este paso, dijo Bois-Rosé, dentro de diez minutos vamos á abordar á las barbas de ese indio. ¡Ah! si pudiéramos bogar un poco con la ayuda de una rama, nos hallaríamos dentro de poco en el buen camino; pero el ruido del agua descubriría nuestra fuga.

—Ese es, sin embargo, el partido que tendremos que tomar, añadió el español, porque acaso vale más correr el peligro de descubrirnos que el de entregarnos á nuestros enemigos; pero veamos antes si esta corriente se dirige hácia la orilla, en cuyo caso no debemos vacilar, y aunque una rama de árbol haga más ruido en el agua que un remo rodeado de lienzo bogaremos lo que podamos.

Al decir esto, Pepe cogió un pedazo de madera

ontra la fé, contra la moral y contra la honra de costumbres, y siendo su divina misión en la tierra el procurar con su propia autoridad con su sacerdocio la eterna salvación de las almas por medio de la predicación del Evangelio y de la administración de los santos Sacramentos, en la imposibilidad moral de censurar y proibir en breve tiempo todos y cada uno de los impresos nocivos, propagados con actividad vertiginosa por los sectarios de la heretical reforma, acordó en el Santo Concilio de Trento, no solamente nombrar una numerosa comisión de Prelados doctos, procedentes de diferentes naciones, para que se encargasen de formar un catálogo, lo más completo que fuese posible de todos los libros malos y nocivos, sino también de formular reglas generales que pudieran servir de norma á los fieles, á fin de que supieran los impresos que no les era lícito leer ni retener en su poder.

Llevado á su término ese estudio, después de impropio trabajo y de incomparable solicitud, y aprobados con carácter obligatorio y universal por el Papa Pío IV, así el *Índice de libros prohibidos* como las *diez reglas* anexas á él (1), es altamente lamentable la conducta de muchos hijos de la Iglesia, quienes no sólo no saben apreciar el inmenso beneficio que en bien de su conciencia cristiana y de su dignidad racional, les proporcionó al señalar los abismos en que podía naufragar su virtud y su eterna salud, sino que despreciando los preceptos y censuras de su tierna Madre, se entregan á la lectura y contribuyen con escándalo público á la propagación de libros reprobados, llevando su rebeldía hasta el punto de asociarse á los impíos, y de hacer coro con ellos, para negar á la Iglesia las atribuciones que son necesarias á toda sociedad perfecta, para defenderse contra los enemigos que la combaten.

Siendo un dogma de fé católica que la Iglesia fué fundada por Jesucristo, para que custodiase íntegro y puro el sagrado depósito de la divina revelación, ¿cómo podría cumplir en el mundo la voluntad de su augusto Fundador, si no la hubiera sido dada autoridad infalible para rechazar y condenar el error, la herejía y el error en las diversas formas que revisten, siendo así que son de suyo atentatorios de la verdad sobrenatural? Debiendo apacentar la Iglesia con saludables enseñanzas á todos los fieles, ¿cómo podría ejercer las funciones de ese alto magisterio si careciese de las prerrogativas necesarias para distinguir el bien del mal y el vicio de la virtud, y si no estuviera adornada de autoridad para imponer preceptos morales con carácter obligatorio, á fin de determinar en concreto lo que los fieles deben practicar como conducente á su salud espiritual, y para señalar y reprobado lo que deben evitar como inductivo á su eterna desgracia?

Esa autoridad, ejercida por un magisterio vivo y permanente, es tanto más necesaria, cuanto que la luz natural y la ilustración personal de cada uno de los fieles no son suficientes para apartar á los mismos de los peligros que envuelven las malas lecturas, porque aunque por sólo el dictamen de la ley natural pueda saber cada uno que no es lícito leer escritos en que hay riesgo de perder su fé, y de que sufra detrimento la pureza de sus costumbres, sin embargo, esa misma ley no enseña de suyo cuáles son en particular esos impresos nocivos, y si son de esa naturaleza muchos de los que diariamente se publican y alcanzan gran circulación. No habiendo otros medios más que la ley natural para adquirir ese conocimiento práctico, resultaría con frecuencia que los fieles leerían libros sumamente perjudiciales antes de darse cuenta del peligro, y llegarían á sentirle cuando ya hubiese penetrado el veneno en su corazón, por donde se vé la necesidad de una autoridad que señale, en cuanto sea posible con su propio nombre los escritos perniciosos cuya lectura deba evitarse.

Aun dado caso que con la ilustración intelectual pudiese saberse en particular los libros que son nocivos, todavía sería necesaria la intervención de una autoridad para llegar á la solución práctica de la vida moral, porque, aparte de que la grey cristiana se compone de justos y pecadores, y de miembros ilustrados y de los que no lo son, y aparte de que las leyes de la Iglesia se promulgan para todos sus hijos, y á todos ellos sin distinción obligan su cumplimiento y observancia no cabe dudar que aun aquellos que se distinguen por su mayor instrucción y virtud, al sentirse tentados de curiosidad y excitados de sus propias pasiones para leer un impreso, que saben de ciencia cierta ser malo, sin embargo, dada la fragilidad de la naturaleza humana se entregarían á su lectura, y para coonestar su resolución y aquietar el remordimiento buscarían en su mismo ingenio y probidad argumentos bastantes para presumir que ningún peligro podía venirles de la susodicha lectura. El temor de esa desgracia es más fundado si se considera que frecuentemente se principia á deliberar sobre lo que se lee, cuando ya se está efectuando, ó cuando ya ha causado profunda perturbación en la conciencia.

No habiendo pues, en ésta, ni en la cultura del entendimiento, norma segura ni eficaz suficiente para retraer á los creyentes del peligro inminente de las malas lecturas surge de nuevo la necesidad de buscar el remedio en la Iglesia, para que, así como se quita de las manos el acero ó el arma de fuego al que en estado de exaltación puede herir con esos instrumentos, así también nuestra amantísima Madre, inspirándose en la compasión que la causan sus hijos, agita los algunas veces de violentas pasiones é indefensas otras contra su nativa debilidad, aleje de ellos el veneno que puede privarlos de la vida de la gracia; y con prudentes leyes y penas saludables los separe de la ocasión de caer en pecado, señalando anticipadamente los malos libros que, con estilo fascinador, inducen á cometerle.

No es tampoco fundada ni razonable la excusa que suele alegarse diciendo que se leen impresos perniciosos con la mira de adquirir mayor instrucción y de conocer las dificultades inventadas por los enemigos de la Religión, porque, sobre que el entendimiento humano sólo puede ilustrarse con la luz de la verdad, y jamás con las tinieblas del sofisma, no hay tampoco necesidad alguna de acudir á fuentes emponzoñadas para conocer los argumentos de la incredulidad, puesto que en los apologistas del Catolicismo se halla todo lo que han dicho los que le combaten, con la ventaja de encontrar en los primeros, sabiamente refutados, los sofismas de la impiedad. Encuétranse en Tertuliano las dificultades de Marción; en San Atanasio, las de Arrio; en San Agustín, las de Pelagio; en San Dionisio de Alejandría, las de Pablo Samosateo, y todas las demás objeciones de los herejes y racionalistas, que sucesivamente han venido levantándose contra la autoridad y enseñanza de la Iglesia hasta nuestros días, han sido igualmente contestadas, y pueden verse en los doctores y controversistas católicos que alumbrados por la fé y encanecidos en el estudio de las ciencias, salieron valerosos á la defensa de la verdad y han dejado á la posteridad obras inmortales, en las que figuran los nombres de Bossuet, Rancine, Augustin Nicolás, Kettinger, Moigno, Balmes, Domingo Cortés, y los egregios purpurados Wisman, Niwman, Franzelin, Zigliara, Monescillo, Gonzalez, Ali-

monda, con los doctos escritores Lafuente, Otila y Menendez Pelayo, gigante asombroso de las inteligencias contemporáneas.

Méno puede justificarse todavía la necesidad de leer autores hostiles al Catolicismo con respecto á la gran mayoría de los fieles que, bien por carecer de entendimiento tan privilegiado, ó bien por no hallarse en condiciones de consagrarse al estudio de las letras, no han podido llegar á las alturas del humano saber. Es innecesario demostrar que no tienen necesidad de esa vasta erudición, ni de conocer las paradojas de los impíos para tener fé y conseguir su salvación. Descansando un cristiano en la saludable enseñanza de la Iglesia, ¿necesita para creer y salvarse saber antes los absurdos y antinomias de la filosofía racionalista? ¿Acaso no podrá creer en Dios fundándose en el testimonio de su conciencia, en la divina autoridad de la Iglesia y en las obras maravillosas del universo, que se presentan á su vista y le predicamente la existencia de un Supremo Creador? Si antes de resolvernos á obrar en los actos ordinarios de la vida tuviéramos que examinar el pró y el contra de todas las cosas, y no pudiéramos respirar hasta no conocer perfectamente la naturaleza y componentes del aire que penetra en nuestros pulmones, y de la luz que hiera las pupilas de nuestros ojos, y del alimento que asimilado vigoriza nuestro organismo, y de los misterios de que están envueltos los pensamientos y altas funciones de nuestra alma, sería imposible nuestra existencia, y de gozar de ella, se gastaría neciamente en disputas interminables, discursos estériles y dudas angustiosas, y más bien que vida de fé y de racionalidad, sería nuestra vida parodia ridícula de insensatos en visperas de ir á un manicomio.

La pasión desordenada de progresar en materia de religión por medio de la lectura de escritos heterodoxos, y ha sido siempre, una tentación peligrosa y una asechante detestable tentación á los incautos por la impiedad, y no hay razón para sostener que sea lícito á los católicos, sin previo consejo y permiso de la Iglesia, el leer periódicos, revistas y cualquiera clase de impresos contrarios á la fé y á la moral, y el buscar libremente tentaciones, dudas y tempestades en que pueden naufragar. Aspirar al progreso en las verdades de fé por medio de la ciencia es desconocer la naturaleza y santidad de aquéllas que no se fundan en razonamientos humanos, sino en la autoridad y veracidad de Dios, que las revela, y el magisterio infalible de la Iglesia, que las propone; y el mérito, así del ignorante como del sabio, consiste en asentar humildemente á ellas auxiliares de la divina gracia. A los que con maliciosa intención excitan hoy á los católicos á buscar ilustración en el campo del racionalismo y del positivismo, podemos contestar lo que Tertuliano á los herejes de su tiempo. "Para ganar sectarios, decía, exhortan á todo el mundo á que lea, examine y pese las razones en pró y en contra. Pero nosotros no necesitamos de curiosidad después de Jesucristo, ni de indagaciones después del Evangelio; uno de los puntos de nuestra creencia es el estar persuadidos de que no hay nada más que buscar. Los que buscan la verdad, ó no la tuvieron, ó ya la perdieron; el que busca la fé, ó no es cristiano, ó en el mero hecho de buscarla deja de serlo. Busquemos, pues, la verdad; pero en la Iglesia, y no en os herejes; según las reglas de la fé, y no contra lo que ella misma nos prescribe. Eos hombres que nos invitan á buscar la verdad, no quieren más que atraernos á su partido; luego que lo consiguen se tienen con un tono de autoridad lo mismo que habían aparentado abandonar á nuestras indagaciones." (1).

(1) Tertul. De praescript. adv. haeret., capítulo 8º.

Ese ha sido siempre el procedimiento insidioso de los sectarios del error: á fin de seducir á los hijos de la Iglesia, los invitan á leer sus escritos y á que discutan sobre Religión, para de la controversia no abruzan sus nebulosas teorías los insultan con nombres denigrantes de retrógrados y esclavos de oposiciones papistas; olvidan lo que jamás es el hombre más libre y más digno que cuando obedece á Dios en su representante en la tierra; así como jamás deponen su razón para someterse al despotismo despótico y soberbio de un sectario.

(Se continuará.)

Cabos sueltos

En las elecciones verificadas en el distrito de Novelda Monovar para cubrir la vacante de un diputado provincial, han obtenido votos los señores D. Cefirino Sanchez Almodovar y D. Francisco Gallardo Lledó, ambos ministeriales, en la proporción siguiente:

	Sr. Sanchez	Sr. Gallardo
Novelda	811	40
Monovar	346	175
Pinoso	57	250
Salinas	51	49
Petrel	138	205
Elda	320	99
Agost	189	47
Monforte	243	51
Aspe	222	337
Hondon	273	49

Totales, el Sr. Sanchez 2.678; y el señor Gallardo 1.302.

Noticias locales y regionales.

El parte dado ayer á las nueve de la mañana por el observatorio meteorológico de este Instituto arroja los datos siguientes: Barómetro, 760.53 — Termómetro, 19.8. — Temperatura máxima del aire á la sombra en las veinticuatro horas anteriores á la de la observación, 19.8. — Temperatura mínima durante la noche, 7.0.

Se hallan vacantes tres ayuntamientos de marina de las asignadas á las clases de pilotos. Los que deseen ocuparlos, pueden presentar sus solicitudes en el término de un mes en la Comandancia de marina de este puerto, dirigidas al excelentísimo señor Capitán general de este departamento, en cuyo punto deberán sufrir el examen prevenido.

Aun quedan algunos enfermos de trichina convalecientes en la villa de Añada.

La plaga ha tenido desgraciadamente una importancia digna de ser hecha en cuenta. Los atacados fueron 30 aproximadamente, y de ellos han fallecido 10 ó 12, quedando los vivos con las molestísimas consecuencias de tan terrible enfermedad durante algunas semanas.

Hubo casa en que fueron cinco los atacados y fallecieron tres.

Se vend una magnífica carretela de ocho ruedas y doble suspensión construida en París, y un factón de seis asientos, ambas carruajes en buen uso.

Darán razón calle de Villegas, número 4, cochera.

y lo arrojó al río, siguiendo ansiosamente con los ojos su dirección. Había en aquel punto un remolino causado por algún agujero del río.

Por un instante el pedazo de madera giró sobre sí mismo como si fuera á caer en el fondo, y después los dos cazadores dieron un suspiro de satisfacción, al que reemplazó muy pronto una mirada de terror. La madera rechazaba por alguna subcorriente, se dirigió de pronto hacia la orilla, y no había equivocación posible. La suerte del isote iba á ser la del pedazo de madera que le servía de precursor.

La ista flotante, en efecto, pareció que por un instante permanecía inmóvil; pero obedeciendo, sin embargo, al impulso de la primera corriente, no tardó en alejarse de nuevo de la orilla. La cortina de niebla que se condensaba á derecha é izquierda probó á los dos cazadores tranquilizados por la balsa había vuelto á tomar una dirección favorable.

Pasóse así una hora entre terribles alternativas de temor y de esperanza; después, los fuegos del campamento indio se perdieron en la distancia y en la bruma, con lo cual los fugitivos se hallaron casi libres de peligro. Sin embargo, aun era preciso hacer algo.

Tranquilizados por la distancia ganada, el anti-guo marinero se dirigió al extremo del isote, y

con unas ramas del árbol en la mano bogó vigorosamente.

Como un caballo que, abandonado largo tiempo á sus caprichos, siente, en fin, la mano y la espuela de un hábil jinete, la ista flotante, á pesar de girar en todos sentidos, siguió con mayor rapidez la corriente. Mantenido por el canalés en el punto en que el agua era más profunda, no tardó en andar una distancia considerable.

Ya los tres amigos pudieron considerarse como mucho más seguros, si no como completamente á salvo.

—Pronto va á llegar el día, dijo Bois Rosé, y es preciso ahora ir á un lado ó á otro y seguir á pié, porque andaremos dos veces más á pié que sobre esta balsa que anda más lentamente que un barco holandés, que es cuanto hay que decir.

—Pues bien, atraca donde quieras, Bois-Rosé, respondió Pepe. Hecho esto, seguiremos á pié el curso del río para ocultar nuestras huellas á los indios; llevando, si es necesario, al herido en nuestros brazos, podremos andar por lo menos dos leguas por hora. ¿Creeis, D. Fabian, que el Valle de Oro está muy lejos?

—Ya habeis visto como yo, repuso Fabian, que el sol se ponía detrás de las montañas brumosas, á cuya falda está el Valle de Oro; debemos, pues es-

ojos de los cazadores Bois-Rosé, con ayuda de Pepe, se ocupó en borrar la huella que sus piés podían haber dejado, y dió la señal de la marcha.

Como el más alto y el más fuerte de los cuatro fugitivos, él entró el primero en el agua, á una distancia suficiente para que no se notara la huella de sus piés, y para que los indios pudieran suponer así que habían continuado la navegación en el isote. Era aquella una marcha fatigosa para ser rápida, y, sin embargo, después de una hora de camino, y en el mismo momento en que, á pesar de los zapatos que habían conservado, sus piés heridos iban á obligarles á detenerse, llegaron á la unión de las dos orillas que formaban el golfo en que debía estar situado el Valle de Oro.

Iba á aparecer el día: el alba empezaba á blanquear, y unas tintas grises reemplazaban á la oscuridad. Felizmente, el brazo del río que tenían que átaavesar era poco profundo, porque la masa de las aguas iba á meterse por el lado opuesto. Fué aquella una circunstancia favorable, porque el gambusino herido hubiera sido causa de algún largo retardo para hacerse pasar á nado.

Bois-Rosé se echó sobre sus espaldas al herido, y los tres entraron en el agua, con ella hasta la rodilla, y pronto llegaron á la margen opuesta. La cadena de las montañas brumosas solo se hallaba á una legua de la punta del golfo al que ha-

Han sido trasladados los capitanes de carabineros D. Guillermo Ochotorena, de la comandancia de Salamanca, á la de Alicante; D. Al- dancia de Salamanca, á la de Alicante; D. Al- dancia de Salamanca, á la de Alicante; D. Al-

Leemos en un periódico de Valencia lo si- guiente, que trasladamos á las autoridades de Alicante: "Alguna vez, aunque pocas, se acuerdan los agentes de la autoridad de denunciar á los blas- femos. Últimamente lo han sido dos, á quienes el gobernador de la provincia ha impuesto una multa de 250 pesetas.

Para que el castigo sea eficaz y se vaya bo- rrando poco á poco el vicio seoz que tienen ciertas gentes mal educadas, de blasfemar, es preciso que la denuncia no constituya una rara excepción, y así sucede ahora, puesto que solo de tarde en tarde se denuncia algún blasfemo, siendo así que difícilmente sale uno á la calle sin oír las frases más soeces."

El Boletín Oficial del sábado inserta una cir- cular declarando súctas las procedencias de Zamboanga (isla de Mindanao, Filipinas) por haberse declarado en dicho punto la epidemia del cólera morbo asiático.

Después de un largo intervalo, la junta di- rectiva del monumento á Ribera, que se ha de erigir en Játiva, reanudó el miércoles pasado sus sesiones. Entre otros acuerdos, se decidió la terminación de las obras del pedestal, el cual quedará completamente terminado dentro de poco.

También acordó la junta dirigirse al ministro de la Gobernación para que confirme el acuerdo de la Diputación provincial, tomado en Octubre último, por el cual se subvencionaba el monu- mento de Españolito con mil pesetas, acuerdo que fué suspendido por el señor gobernador, por no consignarse en él ciertos requisitos que la ley previene.

Se alquila una cochera y cuadra con plazas para cinco caballos. Darán razón calle de Santa Bárbara, núm. 1, cochera.

FERRARI, dentista, Princesa, 11, Alicante.

Noticias generales.

Los honrados vecinos de Laguna de Duero, donde los láicos han hecho grandes esfuerzos por extender sus doctrinas, están dando cada día pruebas más claras de su fe. Dias atrás dirigieron al Excmo. é lmo. Sr. Arzobispo de Valladolid el siguiente Mensaje:

"Señor: Los católicos obreros de Laguna de Duero se atreven á llamar vuestra alta atención para que al mismo tiempo que felicitamos á V. E. I., sepa que no nos olvidamos en la sé- rie de reuniones nocturnas que celebramos, del que la Providencia nos deparó por guía y al que prometemos obediencia amor, por estar ya convencidos de que la Iglesia Católica es la que con verdad nos ama y nos limpia la abyección y desprecio que la estúpida impiedad escu- pió con asquerosa baba sobre nuestra frente, arrugada por continuo y penoso trabajo.

Benedicidnos Señor, mientras que dejamos escapar de nuestro pecho un ¡Viva nuestro Pa- dre León XIII! ¡Viva la Religión Católica!

El Director, Angel Morante, Ecónomo. — Protectores: Mateo Sanz, Alcalde. — Mariano N. Cuesta, Juez de la Villa. — José Lefort, Licen- ciado en Medicina. — Miguel Gil, Secretario del Ayuntamiento. — Siguen más firmas. — Auxilia- res, Enrique Ruperez, Secretario del Juzgado. — Juan Vazquez, Peluquero. — Basilio S. hugo. — Fortunato González, Seminarista. — Obreros: Isabelo de la Paz, carpintero. — Agapito Fernán- dez, jornalero. — Santiago de Bas, jornalero. — Felipe Fernández, labrador. — Cesáreo Fer- nández, moldeador en la estación. Siguen las firmas de los que asisten á la escuela, donde se hallan matriculados sesenta y ocho obre- ros."

El Excmo. Sr. Arzobispo se dignó contestar en una hermosa carta al anterior Mensaje, alen- tando á los vecinos de Laguna á proseguir en el buen camino que llevan.

Los láicos, que habian tratado de echar á perder este pueblo, están de pésame: y los católicos y el digno ecónomo de Laguna, de en- horabuena.

Tomamos de una correspondencia de Paris: "Según va pasando el tiempo se va viendo que el famoso Virach del "Comptoir d'Escompte", es más desastroso de lo que se creía, y si los efectos no se han dejado sentir desde el primer momento, ha sido porque su papel se encontra- ba en gran parte en manos poderosas, así como también por haber acudido el Gobierno á su so- corro.

¿Ha hecho éste bien en comp. o meter su cré- dito en favor de una Compañía? Es cuestión muy discutible y que ha dado lugar á que se tache al Gobierno de querer implantar el socia- lismo del Estado

De todos modos, la quiebra del Comptoir de Escompte ha venido á demostrar una vez más que aquí como en España los establecimientos de crédito viven en constante violación de sus

estatutos y que si los Gobiernos no les obligan á respetar las leyes es porque la mayoría de los hombres políticos son los primeros en bene- ficar á las jugadas bursátiles que emprenden dichas sociedades."

En Santo Domingo de la Calzada falleció el 16 de los corrientes D. Ruperto Gonzalez, dan- do en sus últimos momentos ejemplo que imitar á muchos

Hombre de honradísimos sentimientos, habia tenido la desgracia de dar crédito á los infames libelos y periódicos que, con cinismo sin igual, calumnian á la iglesia Católica y sus Ministros, y por consecuencia de esto se hallaba afiliado al lebre-pensamiento.

Pero en la última hora, cuando la verdad de las cosas se presenta en toda su claridad, y el velo del engaño cae de los ojos, D. Ruperto Gonzalez pidió contrito los santos sacramentos, quemó los libros y periódicos que habian sido sus malos consejeros, y murió cristianamente.

¡Dios le tenga en su eterno descanso y El haga que otros infelices engañados como D. Ru- perto Gonzalez, aprendan con el ejemplo de éste lo que son las doctrinas contrarias á las de nuestra Santa Madre la Iglesia.

JOSÉ PONS SAMPER, médico oculis- ta, Bailén, 14 duplicado, 2.º derecha, Alican- te.— Consulta de 10 á 1.

La comisión gestora del Magisterio de pri- mera enseñanza de la provincia de Gerona, ha dirigido una circular á todos sus profesores de España, solicitando la unión de todos los maestros para recabar del Gobierno el pago de sus haberes.

La circular de los profesores de Gerona ex- pone la idea de elevar á las Cortes continuadas exposiciones hechas por partidos judiciales y comarcas por sus respectivos maestros

Hé aquí las bases en que debe fundarse la exposición: primera, medidas inmediatas para que se realicen en plazo breve los pagos cor- rientes; segunda, que la primera enseñanza se considere atención del Estado, sosteniendo que es beneficio el pro- yecto de ley del Sr. Cana- lejas; tercera, que igualmente que todas las clases del Estado, los maestros cobren men- sualmente sus haberes, y cuarta, que declaren atenciones preferentes las de primera enseñan- za para retenerlas de los impuestos municipa- les sobre las contribuciones directas, sin que puedan oponerse las delegaciones de Hacienda.

La comisión gestora del Magisterio de Ge- rona se encarga de elevar esta exposición á las Cortes.

Ha quedado abierta la suscripción para cons- truir en Oñate (Guipúzcoa) un templo en honor del Sagrado Corazón de Jesus, y una Casa- residencia de enseñanza destinada al socorro de estudiantes necesitados, cuya dirección está á cargo de los Canónigos Regulares de San Agus- tin, Orden exclusivamente dedicada al culto di- vino, á Misiones é instrucción eclesiástica y civil.

Los Canónigos Regulares de San Agustín, se hallan establecidos en Oñate desde su expulsión de Italia y Francia siendo esta la primera casa que la citada Orden posee en España, habiendo sido reconocida legalmente por el Gobierno de S. M. la Reina Regente, y con aprobación del excelentísimo señor Obispo de la Diócesis.

Los suscritores, á más de disfrutar de una misa semanal aplicable á su intención, serán considerados como fundadores y sus nombres figurarán en una lista de honor y una lápida que se colocará en la nueva iglesia.

Las ofrendas podrán remitirse directamente al P. Pio Mortara, en Oñate (Guipúzcoa) ó entre- gárseles al señor marqués de Montalbo, Precia- dos, 33, Madrid.

Es casi seguro, según El Imparcial, que será nombrado Arzobispo de Manila el Padre Nozalada, sabio dominico que ejerce gran in- fluencia por su saber y sus virtudes entre los habitantes del archipiélago filipino.

Han sido proclamados senadores por Toledo D. José Amado, que obtuvo 183 votos, y por Murcia D. Ramon Campoamor, con 77 votos.

Una piadosa señora de Badajoz, que se nie- ga rotundamente á decir su nombre, ha dado á las Conferencias de San Vicente de Paul 2 000 duros para que éstas los distribuyan entre los pobres.

El Ilmo. Sr. Arzobispo de Burgo ha dado una limosna de 1 000 pesetas á los pobres de dicha ciudad y el Ilustrísimo Sr. Obispo de Cádiz, está levantando un edificio para hospital y escuelas.

D. Domingo Pérez de Tuy, conocidísimo en Galicia por sus sentimientos religiosos, ha fallecido, habiendo dejado en su testamento 41. 00 reales para los pobres.

Hé aquí otro católico que, para bien de los necesitados, tenía su conciencia aherrojada.

El juzgado de San Sebastián ha instruido proceso por el desafío que se efectuó entre los señores Castell y Peña.

Han sido llamados por el juez los padrinos que intervinieron en el lance, ante el cual de- clararon todo lo ocurrido en él.

Ahora solo falta que el tribunal les sienta la mano para ejemplo y escarmiento de dualistas.

CALENDARIO PIADOSO.

Santos de hoy. — San Ruperto Obispo y con- fesor.

La Misa y Oficio divino son de San Cirilo de Jerusalén obispo, confesor y doctor con rito doble y color blanco, haciendo conmemoración de la Feria.

Santos de mañana. — San Sixto III Papa.

La Misa y Oficio divino son Votivos del Santísimo Sacramento con rito semidoble y color blanco.

CULTOS PARA HOY.

En la Colegial á las nueve la Conventual y después la de Feria; por la tarde á las oraciones siguen los Santos Ejercicios del Santo Tiempo de Cuaresma.

En Santa Maria á las nueve la Conventual y á las seis de la tarde prosiguen los Ejercicios Cuadragésimos.

En Nuestra Señora del Carmen á las oracio- nes habrá Rosario, Exposición del Santo Evan- gelio, Ejercicio del Via Crucis y canto del Per- dón. En las demás Yglesias á las horas de costumbre habrá Ejercicios del Santo Tiempo.

BOCA El tesoro universal de la boca calma instantáneamente los más fuertes dolores de muelas, no dá lugar á sufrir úlceras en las encías, impide la for- mación del sarro, purifica el aliento, fortalece las encías y dá frescura constante á la boca. — De venta en el establecimiento "La Nueva Valenciana", Labradores 5.

¡CURA inmediatamente toda clase de Vómitos y Disenterias, Diarreas (de los niños y de las embarazadas), los tísicos, los niños y de las embarazadas, Colera, Tífus, Gástricos y úlceras del estómago. DEPÓSITO EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS

Sr. D. Juan Vivas Perez. — Almería. Murcia 31 Mayo 1888.

Muy Sr. mío de mi mas distinguida conside- ración: tengo el gusto de manifestarle que su combinación de los Salicilatos de bismuto y cerio, constituye un valioso recurso para combatir con éxito afecciones que antes no se dominaban sino á costa de fuertes dosis de medicamentos astringentes: me refiero á esas diarreas pertinaces que aparecen en individuos emaciados y destruidos por caries de huesos grandes ca- quexia etc., en cuyos casos me ha dado gran- dísimos resultados en mi servicio de Cirujía de el Hospital de S. Juan de Dios de esta capital, su recomendable preparación.

No he ensayado sus usos en otras afecciones, pero basta con lo anteriormente expuesto para considerarlo como un medicamento de primera línea.

Suyo afectísimo compañero, q. b. s. m. — Doc- tor Claudio Hernandez. Cirujano 1.º del Hospi- tal de San Juan de Dios.

TEÑIRSE los cabellos y la barba con el agua romana que infaliblemente adquie- ren su color primitivo sin manchar la piel. — De venta en el establecimiento "La Nueva Valenciana", Labradores 5.

IMPORTANTE

Jamones riquísimos de todas clases. Se vende partido á 8, 10 y 12 rs. el kilo, por piezas, á precios sumamente módicos ga- rantizando su rica calidad como tiene por costumbre hacerlo en todos los generos que vende esta casa.

El Rico salchichón de Vich á 20 21 y 22 rs. kilo. — Serafi Sánchez, los chorice- ros extremeños, Princesa 19.

SERVICIO POSTAL TELEGRÁFICO DE LA Agencia Fabra. Particular de "El Alicantino."

Paris 23 — Apertura de hoy de 4 por 100 exterior español 75'37. — Después 75'40 — 75'34 — 3 por 100 francés 85'47.

Londres 23. — Apertura de la Bolsa de hoy 4 por 100 exterior español 74'75.

Paris 23. — Varias Cámaras de Comercio de Francia han dirigido felicitaciones al go- bierno, y en particular al ministro de Hacia- da, por haber contribuido á conjurar la crisis bursátil, con su intervención en el asunto de la Caja de Descuentos.

Cherburgo 23. — Se confirma la pérdida del torpedero francés número 110, pereciendo ahogados catorce de sus tripulantes.

La inseguridad que ofrecen esta clase de buques, por lo propensos que son á zozobrar en mares rúscas llama seriamente la atención y demuestra la imprudencia de hacerlos manio- brar cuando está malo el tiempo. Entre los ma- rinos se observa una reacción respecto de las ventaj- s de los torpederos cuya misión quedará reducida á lo sumo, á la defensa de los puertos.

Buenos Aires 23.—El Ministro de Ha- cienda deseoso de impedir las grandes fluctua- ciones que elagio produce en el precio del oro, decretó que toda operación á plazo de compra ó venta de metales, fuese considerada como juego de azar, y por lo tanto castigada como tal con arreglo á las leyes.

La Bolsa protesta contra esta medida. Entonces el ministro de Hacienda dispuso su clausura.

En lo sucesivo no se permitirán mas opera- ciones oficiales que las relativas á los cambios sobre Paris, Londres y otras plazas.

El comercio aprueba por completo las dispo- siciones del ministro.

Se cree generalmente que la Bolsa cederá consiguiéndose una baja en el precio del oro.

Paris 23. — Sigue la firmeza en nuestra Bolsa, habiéndose repuesto algunos valores del último quebranto. No se ha paralizado el movi- miento de alza en la acciones de las minas de cobre, subiendo las de Rio Tinto á 316.

Londres 23. — The Times publica esta ma- ñaña un despacho de Viena, dando cuenta de una curiosa conversación con el ex rey Milano.

Expuso éste las causas que le obligaron á abdicar la corona de Servia. Dijo claramente que este país no está en manera alguna en con- diciones de tener el régimen constitucional.

"Por otra parte—añadió—yo mismo no me reconocía apropiado para ser un Soberano Con- stitucional."

Hablando de la política exterior, manifestó que el interés de Servia era basar su política en la amistad de Austria.

Londres 23. — Cámara de los Comunes. — El Sr. Remond propone que se reduzca á mil libras esterlinas el sueldo del Atornell general Walsler, que ha intervenido en el proceso Torres Parrell

Después de un borrascoso debate de carácter político se desecha la proposición por 288 votos contra 206.

Paris 24. — El señor Antoine diputado di- misionario del parlamento alemán, es ahora el hombre de moda en Paris.

Se había dicho que tenia la resolución de per- manecer alejado de la política activa y evitar las manifestaciones en honor suyo, pero desde su llegada á esta capital recibe numerosas visi- tas de republicanos, los cuales le incitan á to- mar partido en la lucha de la República parla- mentaria contra los cesaristas. Lo que se quiere es oponer su nombre á Boulanger.

Si se consigue su aceptación en todos los pun- tos donde se presente la candidatura del gene- ral se presentará también la de Antoine.

Paris 24. — Tan pronto como las Cámaras aprueben los presupuestos se suspenderán las sesiones.

El gobierno desea estén cerradas al verifica- se la apertura de la Exposición Universal.

Paris 24. — La firmeza que se advierte en los mercados de trigo en el extranjero, ha con- tribuido á la tendencia de alza de los nuestros.

Lisboa 24. — El Rey de Portugal sigue me- jor de su enfermedad reumática.

Anoche asistió á la primera representación de la ópera de Verdi *Othello*, la cual fué muy aplaudida.

Lisboa 24 — El mayor señor Serpa Pinto, acompañado del ingeniero Castellves, saldrá mañana para Delagoa Bahia en donde se espe- ra una cañonera portuguesa.

Se asegura que el señor Serpa está encarga- do oficialmente de explorar diferentes regiones del Africa Meridional, no recorridos por el via- jero Antonio Cardozo, quien como es sabido se encuentra actualmente cerca del lago Niassa.

El mayor Serpa ha prestado muchos servicios á su país y á la ciencia geográfica, en sus ex- pediciones africanas.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR DE "EL ALICANTINO" DE LA AGENCIA FABRA

Madrid 23 (5 t.) Hoy ha comenzado la vista en juicio ora- de la célebre causa de Fuencarral habiendo asistido una concurrencia enorme. Se ha dado lectura á los autos y ha declarado Higinia.

Madrid 26 (8 n.) La Reina Regente ha llegado á San Se- bastián.

El ministro de España en Tanger ha te- nido un entusiasta recibimiento. Bolsa 75'75.

Madrid 23 8'15 n.) Continúa la firmeza en los mercados de trigo de Inglaterra y Bélgica. En los nues- tros los precios siguen sostenidos.

Madrid 26 (8'30 n.) Han abordado dos vapores costeros en Filipinas, habiéndose ido uno á pique, del que se han ahogado treinta pasajeros.

Ha terminado el dictámen sobre la Ley de alcoholes. Madrid 26 (9 n.)

El "Diario Oficial" de Lisboa publica esta mañana un decreto fijando en 19 reis el ki- lo, los derechos de introducción de los tri- gos extranjeros, y en 27 los de las harinas.

ALICANTE. IMPRENTA DE ANTONIO SEVA Plazadel Progreso 5.

SECCIÓN DE ANUNCIOS.

IBARRA Y COMPAÑÍA.--SEVILLA

Línea regular de grandes vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios
VAPORES DE LA COMPAÑÍA.

Cabo Machichaco, de 2.500 toneladas — Cabo Quejo, de 2.300 — Cabo Peñas, de 2.300.
 — Cabo Oregán, de 2.300. — Cabo San Antonio, de 2.300 — Cabo Trafalgar, de 2.300 — Cabo
 Palos, de 2.300 — Cabo Creus, de 2.300. — Cabo Gata, de 2.000. — Itálica, de 1.400. — La Car-
 tuja, de 1.150. — Vizcaya, de 1.100. — Triana, de 1.000. — Ibaizabal, de 1.000 — Luchana, de 550
 — Cabo menor, de 350. — y Cabo Santa María de 250.

Salidas de Alicante, todos los sábados para Almería, Málaga, Cádiz, Huelva, Vigo, Marin,
 Carril, Coruña, Ferról, Santander, Bilbao y Burdeos; y todos los lunes para Valencia, Ta-
 ragona, Barcelona, Cete y Marsella.

Se admite carga con trasbordo para los principales puertos de Italia.
 Consignatario, Enrique Ravello, Calatrava 12.

DR. HERNANDEZ MEDICO Y ASPE.
 CIRUJANO.

FARMACIA DEL DOCTOR SOLER.— ALICANTE.
 Plaza de San Cristóbal, 12

COLEGIO LUCENTINO

DE **SAN LUIS GONZAGA**

DIRIGIDO POR
DON COSME JAVALOYES PASCUAL, PRO.
 ANGELES, 4.—ALICANTE.

Este Colegio cuenta con el suficiente número de profesores, para que la ense-
 ñanza esté a la altura que la actual sociedad exige.

Con la debida separación e independencias tiene establecidas:
 Escuelas de instrucción primaria en sus tres grados, párvulos, elemental y su-
 perior.

Cátedras de segunda enseñanza en toda su extensión hasta obtener el grado de
 Bachiller.

Clases de adorno: gimnasia, música, caligrafía y dibujo.
 Para más detalles, pidanse reglamentos a D. Bernardo Perez, Administrador
 del Establecimiento.

ANTIGUA LIBRERIA Y PAPELERIA

DE
IBARRA

PEDRO P. MARTINEZ,
 Calle Mayor, núms. 30 y 32, Alicante.

Libros de primera y segunda enseñan-
 za. libros en blanco y rayados, menaje
 de escuelas, devocionarios, libros reli-
 giosos y objetos de escritorio.

ORGANOS PARA TEMPLOS

Se construyen desde dos mil pesetas
 garantizados por diez años de pues de
 someterlos a la aprobación de profesores
 entendidos.

Reparaciones en órganos, pianos y toda
 clase de instrumentos; condiciones espe-
 ciales en los pagos.

Esta casa tiene constantemente un com-
 pletísimo surtido en pianos, armonium-
 y accesorios de las mejores fabricas de Euro-
 pa. Realiza las compras al contado, por lo
 que puede ofrecer al público modelos de
 superior calidad artísticamente considera-
 dos, con grandes ventajas en las ventas
 al contado y a plazos.

FERNANDEZ Y MARCO
 MAYOR, 53.
 TELÉFONO 181

AVISO AL PUBLICO.

LA ALICANTINA

SUBIDA A SAN ROQUE, NÚMERO 5.

Gran fabrica de jabones superiores de
 todas clases. Duro, en barras, de colores,
 blanco, amarillo y de tinta azul. Se ven-
 den a precios baratísimos. Por 45 cénti-
 mos un kilo, y por 25 medio.

También se fabrican perfumados de le-
 chuga y de varios colores, para suavizar
 las manos y el cutis; vendiéndose a pre-
 cios sumamente baratos: por 80 céntimos
 un kilo y por 40 medio.

El que quiera tener la ropa blanca con
 poco dinero puede pasar y comprar.
 No puede ser más barato, 45 céntimos
 un kilo y 25 medio.

No confundirse:

SUBIDA A SAN ROQUE, NUM. 5.

Pianos sin competencia.

De Gomez de Valencia, a 3.000 reales.
 —De Bernareggi de Barcelona, a 3.000
 reales.—De Boisselot de Marsella núme-
 ro 1, a 3.500 rs.—De id. id. trasposito-
 res, 4.000 rs.—De Pleyel de Paris (cola),
 a 8.000 rs.—Garantizados por 4 años.

Gran repertorio de música a precios sin
 competencia.

Pianos de alquiler desde 10 pesetas, y
 con derecho a la propiedad desde 20 pes-
 etas mensuales.

El dueño de esta casa, con 20 años de
 práctica en la fabricación de pianos, se
 ofrece al público para cuantas composi-
 ciones se le confíen.

Organos se construyen y componen al
 contado y a plazos.

Afinaciones en pianos, 4 pesetas.
JOSE MAESTRO, plaza de Alfonso XII,
 núm. 14 (frente al Ayuntamiento.)



Compañía de Navegación.

Líneas directas de vapores entre Cete y
 Alicante y entre Bordeaux y Alicante de

AUGUSTE VINIES, RESTE Y C.^a
 Agente en Alicante. **FRANCISCO M.**
LAGUILLON.

VAPORES DE RAMOS



SERVICIO FIJO ENTRE ALICANTE, CETTE Y ROUEN

Para CETTE dos salidas semanales.
 Para PARÍS BERLÍN (via Rouen) dos sali-
 das quincenales por los vapores **JUAN RA-**
MOS, ANA DE RAJOS, BAUMISTA RA-
AMOS, BRAZILIAN, BORDER, CHIEFTAIN
y ORATOR.
 Armador-consignatario, **JUAN RAMOS.**

PIANOS
 ARMONIUMS, INSTRUMENTAL
Fiano, manubrios y Música de todas clases

ANTONIO FALCÓ
 11, CONSTITUCION, 11

VINO ALOQUE

Bodega de Claveria, Alicante. — Pre-
 miado en la Exposición de Barcelona.—
 Se ha embotellado y puesto a la venta la
 cosecha de 1886.

Precio de la botella de 3/4 litro: Pes-
 etas 0'60 (sin casco) y Pesetas 0'85 (con
 casco).

Depósito: San Fernando, 19, almacén
 Venta al detall: Tienda de D. José Oli-
 ver, San Fernando, 11 y Bazar Artístico
 de D. José Reus, cuatro esquinas de la
 calle Mayor

Vino y Jarabe DE DUSART

CON LACTO-FOSFATO DE CAL

El Lacto-Fosfato de cal contenido en
 el **VINO y JARABE de DUSART**
 es un reparador de los más energicos.
 Aflanza y endereza los huesos de los
 niños *raquíticos*; devuelve el vigor y la
 actividad a los *Adolescentes* débiles y
 flacuos, y a los que están fatigados
 por un crecimiento muy rápido. En la
Frís facilita la cicatrización de los
 pulmones.

Las mujeres embarazadas que re-
 curren al **VINO o JARABE de DUSART**
 soportan su estado sin
 fatiga alguna, sin vómitos y dan a luz
 criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal enriquece la
 leche de las *Nutrizas* y preserva a los
 niños de la *Diarrea* y de las enferme-
 dades de desarrollo. Con su benéfica
 influencia la *Denti* ón se efectúa sin
 cansancio ni convulsiones.

En una palabra, el **VINO y JA-**
RABE de DUSART despiertan el
 apetito y las fuerzas de los *convalecientes*
 y convienen en todos los casos de *exte-*
nación y con un ón del cuerpo hu-
 mano.

DUSART, autor de la famosa obra *Investiga-*
ciones experimentales sobre el Lacto-Fosfato de
cal, en **PARIS, 8, rue Vivienne.**

LAS INFALIBLES

NO MAS CUARTANAS, TERCIANAS NI DIARIAS

Curacion radical de toda clase de fiebres
 de caracter intermitente sin temor a que se
 reproduzcan.

Su uso, devuelve el apetito; reconstituye
 las perdidas fuerzas y hace recobra
 la salud como por encanto.

PRECIO, 24 rs. las dos cajas con sus
 correspondientes instrucciones para el uso,
 seguidas de varias cartas de personas que
 las han usado que acreditan sus maravi-
 llo-sos é infalibles resultados.

RODRIGU Z HERNANDEZ, farmacéuti-
 co, calle Mayor, núm. 22, Alicante

LA CALVICIE HA MUERTO



MARCA DEPOSITADA

Los verdaderos resultados obtenidos con
 el uso de la Pomada Prodigiosa para ha-
 cer nacer el cabello y la barba, han sido
 la causa que los Sres. Vega hermanos
 hayan establecido una Sucursal perma-
 nente para Valencia y su reino, en Valen-
 cia, San Vicente, 194, entresuelo derecha.
 Precio de los tarros, 15, 25 y 30 pe-
 setas uno

El Concesionario Sr. Martínez, a rue-
 gos de varias personas de esta Capital, ha
 dejado un depósito de esta Pomada a don
 Antonio Pastor, Mendez Nuñez, núm. 4 y
 Mayor, núm. 3, entresuelo interior, Ali-
 cante.

Dicho señor tendrá consulta diaria en
 un gabinete especial para dicho objeto.
 El Sr. Pastor, responderá a cuantas ob-
 servaciones se le exijan.

SAVIA DE PINO MARITIMO

Jarabe y Pasta

de LAGASSE, Farm. en Burdeos

Los únicos preparados con la
SAVIA DE PINO obtenida por
 inyección de los troncos. Cura
Resfriados, Tos, Gripe,
Bronquitis, Dolores de
Garganta, Ronqueras.

Deposito en **PARIS, 8, rue Vivienne.**

GRAN FABRICA DE PERSIANAS-CORTINAS
MANUEL CALATAYUD.--ASPE

PUM! PUM! PUM!

PUM! Premiado con Medalla de Oro
 en la Exposición Universal de Barcelona



El arrojo inaudito de la famosa heroi-
 na de Zaragoza enardeció el espíritu
 de los defensores de la Independencia
 Española, y merced a aquella insigne
 hija del pueblo, hay patria. Su re-
 cuerdo ha inspirado la invención del
 más EXCELENTE **Poncho** y de la más
 rica y deliciosa bebida que hasta hoy
 ha producido la destilería moderna.
 Una copita de este **Poncho** regenera,
 fortalece el organismo, recrea el pala-
 dar y despeja la inteligencia.

Descripción del envase.— Los tarros
 que contiene este delicioso **PONCHO**, son de
 cristal azul oscuro. Pendiente del cuello tienen
 un precinto, cuyo hilo se halla sujeto con una
 etiqueta con la firma y rúbrica del fabricante.
 La etiqueta principal es un precioso cromó que
 representa el acto heroico de la inmortal Agus-
 tina de Aragón. Tiene además dos etiquetas de
 papel blanco impresas en dos tintas, negro y
 rojo; la primera indica la manera de usar el
PUM! y la segunda contiene dos certificados
 de los notables químicos Sres. D. Ramón Codina
 Langlin, de Barcelona y D. Hilarión Jimeno y
 Fernandez, de Zaragoza, expresando el con-
 cepto que les mereció el análisis del **PUM!**

FIJARSE EN EL SIGUIENTE
É IMPORTANTÍSIMO DETALLE.—
 Las dos etiquetas última-
 mente mencionadas son de
 papel blanco sin barnizar,
 con objeto de que al desoc-
 cuparse el tarro, queden
 suficientemente deslucidas y no puedan aprove-
 charse por ningún falsificador para ser rellenadas
 nuevamente con otro producto, que el pú-
 blico conocerá fácilmente, y que debe rechazar
 con energía.

♦ La marca queda registrada y su autor perseguirá a los falsarios é imitadores ♦
 Pídase en los Cafés, Confiterías y Ultramarinos

PUM! PUM! PUM!

SANDALO DE MIDY

Farmacéutico de 1ª Clase, en PARIS

Suprime el Copáiba, la Cubeba
 y las Inyecciones. Cura los flujos
 en 48 horas. Muy eficaz en las *enfer-*
medades de la vejiga, torna claros
 los orines más turbios. Como
 garantía, cada cápsula lleva
 impreso en negro el nombre.

PARIS, 8, Rue Vivienne, 8
 Y EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS.

VINO DE PEPTONA

Pépsica

de **CHAPOTEAUT**, Farm. en Paris

La **PEPTONA CHAPOTEAUT** es la Única
 empleada por **M. PASTEUR.**

La Peptona es el resultado de la
 digestión de la carne de vaca, digerida
 por la pepsina como por el estómago.
 Alimentanse así los enfermos, los
 convalecientes y todas las personas
 acometidas de anemia por estenua-
 ción, digestiones difíciles, asqueo de
 los alimentos, fiebres, diabetes, tisis,
 disenteria, tumores, cancer, enfer-
 medades del hígado y del estómago.
 En **PARIS, 8, Rue Vivienne**, y en todas las Farmacias.